

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1851 \(1er janvier-10 novembre\) : Guizot observateur des jeux de tensions entre le Président et l'Assemblée](#)[Item](#)[Ems, Vendredi 18 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## **Ems, Vendredi 18 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot**

**Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)**

### **Les folios**

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

### **Les mots clés**

[Assemblée nationale](#), [Femme \(éducation\)](#), [Femme \(portrait\)](#), [Femme \(statut social\)](#), [Politique \(France\)](#), [Portrait](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Salon](#)

### **Relations entre les lettres**

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### **Présentation**

Date 1851-07-18

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### **Information générales**

Langue Français

Cote 2943, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 14

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Ems le 18 juillet 1851 Vendredi

Grand émoi hier. Marion avait reçu un jeune Monsieur envoyé par le Prince Metternich pour l'escorter au Johannisberg. Il apportait une lettre de la fille du

Prince. Sotte petite lettre. Le jeune homme veut qu'elle parte de suite la faire coucher à Coblenze. Marion dit oui à tout, seulement elle attend que je rentre. J'étais chez les Belges. J'ai trouvé tout cela bien leste. Pas un mot du reste des parents, pas un mot à moi. Un inconnu, des cheveux blonds, très jeune. Cela ne va pas. J'ai refusé. J'ai fait comprendre à Marion qu'il fallait la traiter avec plus d'égards, et puis je ne sais pas quand on me la rendrait. Je trouverai moyen de lui faire faire une visite au Johannisberg quand je serai à Schlangenbad, cela n'est pas loin.

Aujourd'hui j'envoie Marion à Stolzenfels avec la duchesse d'Istrie, Duchâtel & d'Haubersaert. Tout cela était hier ici et le duc de Richelieu, [Bouteneff] et Beroldingen. Je garde un grave quelconque pour le piquet les autres jouent à ce qu'ils veulent, à 9 1/4 je les renvoie tous. Le prince George n'a pas où monter chez moi hier il avait un frac coupé en rond, il a eu peur de moi. C'est trop.

L'indépendance me donne bien vite les nouvelles de la Chambre. Je vois que Berryer a fait un superbe discours. Jusqu'ici tout cela va si tranquillement que je nous trouve très sots d'y avoir attaché. quelque importance. Je fais ici quelques connaissances. Des Prussiens & Prussiennes appartenant à la cour. Le roi sera probablement à Stolzenfels le 15 août. La Princesse de Prusse revient à Coblenze dans huit jours.

Adieu votre solitude & mon éloignement ne nous donnent pas beaucoup de sujets à traiter. Vous me direz cependant votre opinion des discours & de l'ensemble de la discussion. J'ai écrit hier au duc de Noailles. Charles Greville me dit que le rising [?] est Lord Granville. Grande popularité & talent à la Chambre des Pairs. Le ministère est très solide. Adieu. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Ems, Vendredi 18 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1851-07-18

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3948>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 18 juillet 1851 Vendredi

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionEms (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/04/2022 Dernière modification le 18/01/2024

vers le 18 Juillet 1851.

Vendredi.

grand ciel bleu. Marion  
avait reçu une jolie  
Monsieur envoyé par le  
Prince Metternich pour  
l'inviter au Schlossberg  
il apportait une lettre de sa  
fille du Brésil. cette petite  
lettre. le jeune homme  
venait par elle partie de midi.  
la faire courir à l'heure  
Marion dit oui à tout, mais  
nous attendions jusqu'  
minuit. j'étais dans les Belfers  
j'ai trouvé tout cela bien  
tenu. par un modeste  
de parleur, par une voix  
à moi. un inconnu, Dr

inf.

devenus blonds. Ton père  
n'a pas per. j'ai refusé.  
j'ai fait comprendre à Marin  
qu'il fallait la traiter avec  
plus d'égard. et puis j'insiste  
que quand on n'a la nécessité  
de trouver moyen de l'en-  
faire faire une visite aux  
Johanniberg quand je serai  
à Salzgitter, cela n'est  
pas bon. aujourd'hui  
j'envoie Marin à Stolzenfels  
avec la direction d'Utric, Düsseldorf  
et d'Hannover.

tout cela était écrit à  
le Dr. de Weizsäcker, Moulins,  
et Woldringen. si j'arrive un  
grand quelconque pour ce

je jetai les autres journées à  
ce qu'ils voulurent. à 9/4  
j'ai la chance de voir le père  
George s'apercevoir au monte-  
d'or moi bien il avait  
un peu couru le monde, il  
a la peine de croire. c'est  
trop.

j'indiquai aux deux  
tous les nouvelles de  
la家庭. je vis que  
Perry a fait une superbe  
diction. jusqu'à tout  
cela va si tracéusement  
que je pourrai tout faire  
sous d'y avoir attendu  
quelque importance.  
je ferai ce qu'il faut

commissaire. Dr Guizot  
et Dr Guizot appartenant  
à la force. Le roi sera probable-  
ment à St-Germain le 15  
soit. Le Récit du Dr Guizot  
seulement à l'heure de deux  
heures jours.

Adieu, votre sollicitude  
et vos éloquements <sup>me</sup> vous  
donnent par beaucoup de  
sujets à traiter. Vous me  
diriez cependant votre opinion  
des discours, et de l'assemblée  
de la discussion. J'ai écrit hier au  
Dr de Maillaud. Charles Grinell  
me dit que le roi ne sera pas  
l'gravité grande popularité  
et talent à la pharand de Saïs. Le  
ministre est très solide. Adieu ad-

Val d'Orléans. Samedi 17 Juillet 1851  
7 h 30.

Le grand effet du discours de  
Berryer est très misé. C'est un talent admirable  
abondant, expansif, communicatif,  
sympathique. Il plait à ses adversaires presque  
autant qu'à ses amis. Amusé, vous de la mobilité  
des esprits et des situations. Nous avons tous  
dit d'abord qu'il fallait que ce débat fût un  
grand duel entre la République et la monarchie.  
C'était aux hommes monarchiques, à l'origine, à  
en prendre l'initiative. Puis, nous avons  
renoncé au duel; c'était une folie; le pays  
n'en voulait pas; il fallait bailler la voix,  
se tenir bien tranquille, bien contente. Le  
débat commence, et le duel entre la monarchie  
et la République délate; je n'y ai pas  
d'autre acteur en Sénat que les Républicains  
et les monarchiques, Cavaignac et Michel de  
Rougemont, Falloux et Berryer. Néanmoins, ce  
sont les républicains qui ont pris l'initiative,  
ce qui a rendu la position de monarchie  
plus commode. N'avez tant qu'il vous plaira  
c'est presque toujours la première idée qui